

## Texto...

►► L'association des anciens élèves de l'Idrac vient de lancer son propre réseau professionnel. Baptisé **Club des entrepreneurs et dirigeants d'Idrac Alumni (Club Edia)**, il repose sur un vivier de 20 000 anciens élèves ayant suivi une formation sur l'un des campus de l'école de commerce lyonnaise. L'association **Idrac Alumni**, qui les fédère, est présidée par Eric Plat, pdg d'Atol Les Opticiens. Créée en 1965, Idrac Business School totalise dix campus en France et trois campus européens associés (Cork en Irlande, Santander en Espagne et Brno en République tchèque). 6 000 étudiants passent sur ses bancs chaque année.

►► Comme annoncé, **Tronics Microsystems** (Crolles/Isère), concepteur et fabricant de nano et microsystèmes innovants, lance son introduction en Bourse sur le marché Alternext d'Euronext. L'augmentation de capital envisagée porte sur un montant maximum de 12 M€. Le produit net de l'offre doit permettre à la société de renforcer ses équipes commerciales et d'ingénierie, de financer l'accroissement de son besoin en fonds de roulement consécutif au développement de ses activités, de contribuer au financement des investissements industriels envisagés sur le site industriel de Crolles et d'effectuer des opérations de croissance externe. Cette entrée en Bourse est aussi l'occasion d'ouvrir la porte à **Thales Avionics**, déjà client de Tronics, qui s'est engagé à hauteur de 6 M€ sur cette opération. Au-delà, les actionnaires signataires du protocole d'accord transféreront un nombre d'actions de telle sorte que Thales détienne 10,20 % du capital à l'issue de l'offre.

## [ ils avancent ]

## RHONE &gt; CLUSTER

Ingera<sup>2</sup> est en place

L'association Ingera<sup>2</sup> (pdt : Eric van Eeckhout ; Lyon), qui réunit les entreprises des filières de l'ingénierie, du conseil et de l'industrie en région Rhône-Alpes Auvergne, a tenu le 15 décembre 2014 son premier conseil d'administration à la CCI de Lyon qui l'héberge. Fondé fin novembre, ce nouveau cluster entend donner la priorité à l'innovation, l'enseignement supérieur et la recherche, ainsi qu'à l'international. Il souhaite notamment favoriser les partenariats entre industriels et bureaux d'études dans le cadre de projets nationaux et internationaux. En Rhône-Alpes et Auvergne, les métiers de l'ingénierie et du conseil représentent près de 20 000 emplois pour un CA de 2 Md€.

**FOCUS.** Par ailleurs, les CCI de Lyon et de Saint-Etienne envisagent la création prochaine d'une nouvelle grappe d'entreprises dédiée au secteur de l'offshore. Celle-ci regrouperait les entreprises ayant une activité liée à l'exploitation des ressources marines, hors pêche et transport. La conception et l'exploitation de plateformes pétrolières et de parcs éoliens font partie des domaines explorés. 140 entreprises seraient concernées en Rhône-Alpes. Le projet est soutenu par Total Développement Régional et l'UIMM. ■ S.D.

## [ ils innovent ]

## ISERE &gt; ELECTRONIQUE

## Presto se glisse dans le projet Felin

Presto Engineering Europe (pdt : Michel Villemain ; Caen et Grenoble ; CA 2013 : 3,6 M€ ; 32 pers.) participe au projet Felin pour développer des circuits intégrés et des équipements de nouvelle génération pour les objets connectés en 4G, notamment pour l'industrie automobile. La société grenobloise apportera son expertise dans les techniques de test et d'industrialisation de circuits intégrés qui contribuent à l'optimisation du coût des composants et à leur fiabilité pour l'application radio automobile. Parrot est le chef de file de ce projet qui mobilise 56 M€, dont 23 M€ financés via Bpifrance. Autres partenaires, les sociétés Sequans, Acco, Qualtera et Virtual Open Systems. Le CEA-Leti, le laboratoire de recherche IMS (Unité mixte de recherche du CNRS dépendant de Bordeaux INP et de l'Université de Bordeaux) et le laboratoire XLIM-CNRS de l'Université de Limoges sont également parties prenantes de ce projet.

**FOCUS.** Actuellement, les objets sont principalement connectés au cloud à travers une interface locale vers le smartphone ou la box d'une maison (par Wi-Fi, zigbee ou autres). Ceci ne permet pas de déployer des objets connectés directement en 4G partout, autonomes et à faible coût. L'objectif de Felin est de pouvoir offrir des solutions de nouvelle génération, partout dans le monde, en 4 G. ■ V.Ch.

## RHONE &gt; IMMOBILIER

## Metropolam lance une plateforme immobilière B to B



Marc Mascarell

Metropolam.com, c'est le nom de la place de marché virtuelle lancée courant 2014 par la jeune société Metropolam créée par Marc Mascarell. Elle se veut la première marketplace proposant une mise en relation directe entre vendeurs et acheteurs d'immobilier professionnels. Entièrement optimisée pour l'utilisation sur smartphones et tablettes, elle permet aux vendeurs de rédiger et poster leurs annonces en temps réel. Pour augmenter la visibilité des annonces, Marc Mascarell s'appuie également sur les réseaux sociaux, un blog et l'envoi de newsletters. Par ailleurs, il a imaginé un algorithme permettant de mesurer l'indice de durabilité des biens selon trois critères : environnemental (performance énergétique), économique (qualité de la desserte et de l'accès) et social (équipements collectifs et mixité...).

**PERSPECTIVES.** A ce jour, une soixantaine d'annonces a été déposée et plusieurs acteurs ont rejoint la plateforme comme Nexity. Le site enregistre en moyenne 85 visites/jour. "Le dépôt d'annonces est payant pour les vendeurs", précise Marc Mascarell qui tirera également une source de revenus (sous la forme d'un forfait correspondant au pourcentage de la vente effectuée) en cas de transaction réalisée. ■ N.L.

## [ en bref... ]

## ISERE &gt; IMMOBILIER

## Patrick Atlan s'installe dans de nouveaux locaux

Le cabinet conseil en immobilier commercial Patrick Atlan (dir. : Patrick Atlan ; Grenoble) transfère dans de nouveaux locaux son agence principale, qui ouvrira en mars sur une surface de 120 m<sup>2</sup>, face à la CCI Isère-Sud à Grenoble. Le cabinet, qui emploie dix personnes et réalise un CA proche de 700 K€, a conclu une cinquantaine d'affaires en 2014. Leader sur le bassin grenoblois, Patrick Atlan Conseil, qui avait signé la vente du terrain à Saint-Egrève sur lequel le groupe Yvrai a construit son Géant du Meuble, a réalisé plusieurs autres transactions de prestige. A commencer par la première boutique du pure player Spartoo dans l'hyper centre de Grenoble. Le cabinet a aussi signé la vente de 500 m<sup>2</sup> au rez-de-chaussée de l'hôtel Okko à Grenoble pour le compte de l'agence immobilière Citya. A Echirolles cette fois, Patrick Atlan s'est occupé du transfert/extension de l'enseigne Satoriz. ■ V.R.